

FORO DE USAID WA-LAVADO DE CAPACITACIÓN PARA LOS SOCIOS DE IMPLEMENTACIÓN DEL PROGRAMA**RESUMEN EXECUTIVO**

El objetivo principal del programa de Abastecimiento de Agua, Saneamiento e Higiene de USAID África Occidental (USAID WA-WASH) es aumentar el acceso sostenible a agua potable y saneamiento y mejorar la higiene en África Occidental. El programa fortalece el entorno regional y refuerza la capacidad de las áreas de intervención de "WASH" para alcanzar los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) en África Occidental. Crear un entorno propicio y fortalecimiento de las instituciones de lavado en toda la región, es un elemento básico del programa de USAID para promover el desarrollo sostenible en la prestación de servicios de lavado. Este objetivo se logra a través de un conjunto estratégico de actividades centradas en la evaluación institucional y fortalecimiento de capacidades y gestión del conocimiento. En primer lugar, el programa evaluó sistemáticamente la capacidad y el potencial de todas las instituciones regionales que operan a varios niveles en el sector de lavado. Las actividades de capacitación dirigidas a instituciones y organizaciones locales, nacionales y regionales, de la sociedad civil e instituciones académicas.

Los mecanismos para alcanzar los objetivos de capacitación incluyen: asistencia técnica, desarrollar materiales de capacitación, organizar talleres de capacitación y formación de especialistas en las instituciones académicas. Este resumen presenta los puntos clave de un foro de capacidad organizado por el programa de USAID WA-WASH en Ouagadougou, Burkina Faso, en 16-18 de julio de 2012. Cuarenta y nueve personas participan en el foro, incluyendo el programa de implementación de socios y las organizaciones locales del sector de WASH en Burkina Faso, Ghana y Níger. El objetivo de este foro era para identificar las brechas de capacidades en el sector de WASH y definir la contribución del programa para atender esas necesidades. El evento pretende abordar las cuestiones de enfoques sostenibles, métodos, herramientas y capacidades. El foro inició con una presentación por la Asociación Internacional del Agua (IWA) que informe de la evaluación del ser humano capacidad necesidades y carencias en los países de intervención. Algunos de los estudios de evaluación fueron financiados por la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID), bajo el edificio de la capacidad de locales y nacionales NGO/CBO en el programa de WASH para África Occidental. Cada estudio evaluó las necesidades de recursos humanos para proporcionar servicios agua potable y saneamiento en cada uno de los países de destino. Específicamente, los estudios identificaron las capacidades disponibles y las diferencias en el nivel local y nacional en cada país de intervención. Abordar las brechas de capacidad a nivel local y nacional contribuye a cumplir los Objetivos de Desarrollo del Milenio (ODM) y cobertura total en la prestación de servicios en el sector de WASH. Los estudios de IWA mostraron evidencia de escasez numérica y desajuste de personal y competencias a distintos niveles y en diferentes profesiones de WASH.

En Burkina Faso, la tasa de acceso a agua potable y saneamiento se estima en 57% en las zonas rurales, y el 75% en zonas urbanas. Sin embargo, el acceso a saneamiento es relativamente bajo de 1% en las zonas rurales y 14% en las zonas urbanas. Inversiones en recursos humanos, los servicios de saneamiento y abastecimiento de agua en el país es limitada. Burkina Faso tiene un déficit grave de recursos humanos en todos los niveles de agua potable y saneamiento. La falta de los números, así como las competencias de los recursos humanos que trabajan en el sector de lavado, está directamente relacionada con la baja capacidad financiera de las organizaciones nacionales y locales a reclutar y retener personal. Las necesidades de recursos humanos están agudas en las zonas rurales, donde la población es relativamente más grande y escasamente distribuidos.

En Ghana, la capacidad de recursos humanos es relativamente mayor en el sector de agua que de saneamiento. La escasez de recursos humanos es grave en el sector saneamiento, como exhibida por inadecuada civil e ingenieros sanitarios, para la construcción de los sistemas necesarios para alcanzar los ODM y la cobertura de servicio completo. Los grados desarrollados recientemente en Ghana, como ciencias de la salud y estudios de desarrollo, no son sin embargo, plenamente reconocido en el sector de WASH. Por lo tanto, los graduados no progresar en su carrera dando como resultado una fuga de cerebros en el sector de saneamiento.

En Níger, la tasa de acceso a agua potable en 2010 se estimó en 64.25% en las zonas rurales, y en 73.75% en las zonas urbanas. En el sector de saneamiento, sólo 38.4% han mejorado de saneamiento en las zonas urbanas, y 2.2% en las zonas rurales. Los profesionales específicos de agua y saneamiento en los campos técnicos obtén formación en el extranjero, debido a la falta de instituciones equipadas para clases prácticas.

UNESCO-IHE presentó un programa para trabajar con las universidades de los tres países de intervención de USAID WA-WASH centrándose en la futura generación de profesionales de WASH. La capacitación de las actividades de la UNESCO-IHE incluye la selección de instructores para tomar parte en la formación pedagógica de WASH en tres universidades: la Universidad de Estudios de Desarrollo en Ghana, el Instituto Internacional de Agua e Ingeniería Medioambiental (2iE) en Burkina Faso, y la Universidad de Niamey en Níger. Otras actividades son el establecimiento de una plataforma en cada país, que consta de las organizaciones gubernamentales y no gubernamentales y los accionistas del sector de WASH, para desarrollar y capacitar a profesionales utilizan módulos de lavado apropiados.

La asistencia de la Universidad Internacional de la Florida (FIU) dentro del programa de WA-WASH de USAID incluye la seguridad alimentaria y cambio climático trabajo de promoción a nivel nacional, así como temática capacitación a nivel comunitario. Además, las actividades de FIU se centraron en gobernanza de lavado para los interesados de lavado a diferentes niveles, incluyendo funcionarios electos. El programa de gobierno de WASH va a utilizar los materiales de formación desarrollados bajo USAID. Además, FIU promoverá dentro del programa la oportunidad para que los estudiantes de África Occidental interno en varios niveles durante períodos que van de tres a 12 meses. Por último, se proporcionará becas a los estudiantes de África Occidental con financiamiento de USAID WA-WASH. El programa de becas posgrado para maestros' cursos incluirá oportunidades de investigación en áreas temáticas que son el enfoque de USAID WA-WASH. Otros incluirán los esfuerzos de capacitación y giras de estudio para profesionales de la agencia del agua de Burkina Faso y Ghana. Las necesidades de capacidad de las comunidades y los gobiernos locales están dirigidas por los socios del programa durante la ejecución de las actividades sobre el terreno, por ejemplo enfoque de Triple-S del IRC, para apoyar a los municipios para evaluar y administrar los servicios de suministro y de agua potable en la región del Sahel.

El Internacional de Agua y Saneamiento Centre (IRC) presenta los avances en gestión del conocimiento y su vinculación al desarrollo de capacidades. Además, IRC hizo una presentación de la investigación de escritorio de aprendizaje y participación en plataformas en el programa de USAID para WA-WASH. Esto fue seguido por una discusión de grupo por país sobre el aprendizaje y el compartir la capacidad. Posteriormente, el programa de USAID WA-lavado socios presentó su planes de capacitación para cada uno de los tres países. Las presentaciones identificaron y discutieron varias opciones para entregar las actividades de creación de capacidad sostenible. Los participantes diseñaron un marco de construcción de capacidad inicial para Burkina Faso y desarrollaron una estrategia para ampliar a los beneficiarios del programa de USAID para WA-WASH y ofrecer actividades de capacitación adaptadas. El borrador final del marco de edificio de USAID WA-WASH capacidad de Burkina Faso fue presentado a los participantes. Además, los participantes realizaron una sesión de discusión abierta con los accionistas locales, que van desde accionistas de nivel alto a instituciones académicas y organizaciones de base comunitaria como una recapitulación, a evaluar las brechas de capacidad en Burkina Faso. Una mesa redonda cubierta con las diferentes opciones estratégicas previstas por los socios de implementación de USAID WA-WASH.

El foro hizo hincapié en el uso de las plataformas existentes del país para el desarrollo de capacidades y pulir el programa de capacitación, para maximizar la sinergia entre los asociados en la ejecución sobre el terreno. Otras recomendaciones incluyen trabajar sobre un programa de aprendizaje de USAID WA-WASH interno de capacitación, establecer una plataforma de aprendizaje, el compartido de documentos, la integración de las plataformas existentes a nivel nacional y local, la participación de accionistas locales y regionales en las plataformas de aprendizaje, definir principios de diálogo y la identificación de actores clave para la sostenibilidad de los esfuerzos de capacitación.

El reporte completo está disponible (en francés) a pedido vía nuestro sitio web. Para más detallas acerca de las actividades de nuestro programa y otros informes, por favor visitar <http://wawash.fiu.edu/>.

Esta publicación fue financiada por el pueblo de los Estados Unidos a través de la Agencia para el Desarrollo Internacional (USAID) en el marco del Programa de Agua Potable, Saneamiento e Higiene de África Occidental (USAID WA-WASH). Los puntos de vistas y opiniones de los autores expresados en este documento no afirman ni reflejan necesariamente las de la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional del Gobierno de los Estados Unidos.